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Физкультурников в районе 
становится всё больше- стр. 3

Как помочь семьям,
советует психолог - стр. 6

В Чёрной увлекаются
росписью посуды- стр. 2

Коротко о разном

Уведомления  
перейдут в электронный вид
ФНС больше не будет тратить миллиарды 

рублей на рассылку физлицам уведомлений. 
Планируется внести поправки в налоговый 
кодекс, отменяющие обязательную рассылку 
бумажных квитанций на уплату имуществен-
ных налогов. С 1 июня 2021 года большая 
часть граждан будет осуществлять платежи 
по электронным счетам, выставленным 
в личном кабинете налогоплательщика.  При 
этом он вправе направить в любой налого-
вый орган уведомление о необходимости 
получения документов об уплате налогов 
на бумажном носителе.

Учат экспортировать
В конце августа в тюменском Технопар-

ке прошёл семинар «Маркетинг как часть 
экспортного проекта», организованный 
Центром поддержки экспорта Фонда «Инве-
стиционное агентство Тюменской области» 
и Торгово-промышленной палатой для 13 
тюменских компаний. Курс школы экспорта 
позволил изучить элементы комплекса 
маркетинга 4P (Product - товар, Price - цена, 
Place - место, Promotion - продвижение), 
специфику продвижения товаров и услуг с 
учётом межкультурных особенностей разных 
стран, а также государственную поддержку 
«экспортного маркетинга». 

Уже проведено 3 семинара из одиннад-
цати. Следующее мероприятие на тему 
«Финансовые инструменты экспорта» 
пройдёт 25 сентября. 

Тюменец отправится 
на национальный чемпионат 
С 6 по 21 сентября 2020 года в России 

пройдёт финал национального чемпионата 
«Молодые профессионалы» (WorldSkills 
Russia). В числе представителей Тюмен-
ской области будет студент группы МП-18-1 
Тюменского колледжа производственных и 
социальных технологий Юрий Маслов. Он 
представит компетенцию «Производство 
мебели», которая объединяет мастеров 
в изготовлении предметов мебели или их 
секций из массива древесины и древесных 
материалов. Участники продемонстриру-
ют навыки чтения чертежа, маркировки 
и разметки, изготовления и соединения 
отдельных деталей различными видами 
столярных соединений и другие навыки. 

Подготовила Вера ЛИПУХИНА.

Спрашивали-отвечаем

Подходы 
будут сделаны

В редакцию районной газеты «Знамя 
правды» поступило коллективное письмо 
от жителей ул. Мелиораторов с. Упорово 
(16 подписей). Они рассказали о проблеме, 
с которой постоянно сталкиваются пеше-
ходы. А именно, об отсутствии подходов 
к существующему пешеходному переходу 
и остановочному комплексу по ул. Круп-
ской, что не соответствует требованиям 
безопасности дорожного движения.

Письмо было направлено в админи-
страцию Упоровского района. На него 
ответила первый заместитель главы На-
талья ВАСИЛЬЕВА.

- На основании полученного обращения 
жителей, представителями администрации 
района совместно с сотрудниками АО «ТО-
ДЕП» был осуществлён выезд и осмотр 
территории, прилегающей к пешеходному 
переходу и остановочному павильону. По 
результатам осмотра принято решение о 
необходимости обустройства подходов к 
пешеходному переходу и остановке на ул. 
Крупской. Выполнение работы запланиро-
вано до 01.11. 2020 года.

Подготовила к печати 
Лидия СОСНИНА. 

В России профессиональный празд-
ник нефтяников и газовиков не имеет 
фиксированной даты. Он привязан к 
первому воскресенью сентября. Зна-
чит, чествовать «укротителей синего 
пламени» и добытчиков «чёрного зо-
лота» в этом году будут 6 сентября. 

Природный газ в нашем районе появил-
ся 24 года назад. На сегодня газифици-
ровано более 56 процентов территории. 
Сейчас многим из нас трудно представить, 
каково это: каждый день готовить еду в 
печи и согреваться в зимние вечера от 
её тепла.

По программе Тюменской области в 

Чтобы газ не погас 
районе до 2023 года будут газифицирова-
ны 8 населённых пунктов. Предусмотрено 
строительство меж- и внутрипоселкового 
газопроводов протяжённостью более 45 
км. К нему смогут подключиться 330 до-
мовладений. 

На Упоровском производственно-экс-
плуатационном участке «Газпром газора-
спределение Север» уже 20 лет слесарем 
по эксплуатации и ремонту газового обо-
рудования работает Андрей Паньшин. 

Мужчина получил среднее образование 
по специальности «Контрольно-измери-
тельные приборы и автоматика». Позже 
он прошёл курсы в Тюмени, ведь органи-
зация постепенно совершенствовалась и 

требовала того же от сотрудников. «Наша 
работа очень ответственная и опасная. 
Бригада специалистов ежедневно обслу-
живает газопроводы и газооборудование 
и обеспечивает их безаварийную работу. 
Это особенно важно перед началом ото-
пительного сезона», – рассказал Андрей 
Иванович.

Начальник Упоровского ПЭУ Иван Бо-
роденко характеризует его как грамотного 
специалиста, хорошего товарища, добро-
совестного и аккуратного работника. За 
свой многолетний труд он заслужил ува-
жение не только коллег, но и односельчан. 

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

Андрей Паньшин - слесарь пятого разряда.

6 сентября - День работников 
нефтяной и газовой промышленности
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НацпроектУрожай-2020

С января этого года по ини-
циативе президента России 
Владимира Путина запущен 
федеральный проект «Зем-
ский учитель», который при-
зван заполнить вакантные 
должности в школах малых 
городов и сёл страны. Суть 
его заключается в том, что 
каждый педагог, решивший 
поменять работу в крупном 
городе на преподавательскую 
деятельность в сельской 
местности, получит 1 000 000 
рублей.  

Благодаря этой социальной 
программе удалось закрыть 
одну из вакансий Емуртлинской 
средней школы. 

Наталья Показаньева, учи-

Решила приехать в село

Сегодня благодаря нацио-
нальному проекту «Культура» 
и федеральному «Творческие 
люди» мы можем заниматься 
любимым делом, развивать 
свои способности. Марина 
Замураева из Чёрной вот уже 
десять лет увлекается роспи-
сью по стеклу и керамике. 

 К этому её привлекла одно-
сельчанка Анна Жаркова. Они 
вместе в сельском Доме куль-
туры оформляли выставки к 
мероприятиям , рисовали на-
тюрморты. 

В свободное время женщина 
занималась вязанием и ши-
тьём, немного вышивала. Ей не 
составляло труда сделать вы-
кройку и сшить платье, украсить 
ажурным рисунком джемпер. 
Она увлекалась лоскутным 
шитьём и мастерила кукол на 
самовары. Сейчас занимается 
изобразительным искусством 
– создание красивого узора на 
стекле её завораживает. Для 
совершенствования  своих 
навыков в этом направлении 
выписала книгу, в которой рас-
сказывается всё об этом виде 
творчества. «В ход идёт всё: 
от бутылок и баночек, до блюд, 
чаш, фужеров, графинов и про-
сто рамок для фотографий. Так 
как мы с супругом воспитываем 
двоих внуков, в течение дня я 
не могу уделять своему хобби 
должного внимания. Поэтому  
приступаю к работе поздно ве-
чером, когда все ложатся спать. 
Поначалу муж ворчал, а сейчас 
уже привык», – говорит Марина 
Михайловна. 

Сегодня мастерица со своими 

Наталья Показаньева - участница 
программы «Земский учитель».

Видит красоту 
в простых вещах

Фото из архива педагога.

Марина Замураева - человек творческий.

Аграрии продолжают убо-
рочную кампанию. По данным 
комитета по развитию АПК 
районной администрации, на 
4 сентября план по уборке 
зерновых и зернобобовых 
культур выполнен на 71 про-
цент. С полей собрано 97 ты-
сяч тонн зерна.

Тёплая и сухая погода в 
конце прошлой недели позво-
лила земледельцам ускорить 
темпы. Трудятся комбайнеры 
и механизаторы регулярно 
захватывая ночные часы. Бла-
гоприятная погода для них 
- единственная возможность 
справиться с работой в опти-
мальные сроки. 

Урожайность сельскохозяй-
ственных культур в этом году 
намного ниже прошлогодней. 
Если в 2019-м растениеводы 
получали свыше 28 центнеров 
с гектара, то в текущем - 23,5. 
На вегетации злаков сказались 
отсутствие осадков, палящее 
солнце и аномально высокая 
температура в середине ле-
та. Жара заставила растения 
быстро формировать колоски, 
не давала наливаться зёрнам 
и подстёгивала их созрева-
ние. Неплохую урожайность 
показали лишь горох и овёс, 
которые были посеяны раньше 
остальных.  

«Более 400 гектаров, на-
верное, придётся полностью 
запахать, - говорит директор 
ЗАО «Русь» Николай Третья-
ков. - Всходы были хорошими, 
мы вовремя провели подкормку 
и фунгицидную обработку, но 
дожди обошли этот участок 
стороной. За всё лето выпало 
только 12-13 миллиметров 
осадков, что при такой жаре 
катастрофически мало».

В СПК «Емуртлинский» на 
уборке задействованы сразу 
17 зерноуборочных комбайнов. 
«Это количество машин может 
в сутки намолачивать по 1 000-1 
300 тонн, чего хватает для за-
грузки сортировальных линий. 
Влажность обмолоченных зер-

Что соберём 
после засухи

новых - 11-12 процентов, так 
что получится сэкономить 
средства на их подработке», 
- говорит главный агроном 
предприятия Юрий Лузин. 

Р а с т е н и е в о д ы  С П К 
«Емуртлинский», а также 
общества «Тобол» доби-
лись самых высоких пока-
зателей урожайности зерно-
вых. Здесь намолачивают с 
каждого гектара свыше 28 
центнеров. В прошлом году 
средняя урожайность по яро-
вым у лидеров достигала 35 
центнеров с гектара. 

На сегодня пшеница пол-
ностью обмолочена в СПК 
«Емуртлинский». Хозяйство 
ЗАО «Русь» и агрофирма 
«КРиММ» выполнили план 
на 80 процентов. Земле-
дельцы четырёх крестьян-
ско-фермерских хозяйств 
также заняты уборкой хлеба. 

Работы у растениеводов 
района ещё много. На обмо-
лот оставшихся 16,5 тысячи 
гектаров зерновых и зерно-
бобовых культур потребу-
ется не менее 10 дней.  В 
последнюю очередь аграрии 
приступят к уборке рапса. 
Его выращивают в четырёх 
хозяйствах на площади 7 
783 гектара. 

На копку картофеля в этом 
году выйдут семь предпри-
ятий и крестьянско-фермер-
ских хозяйств. На сегодня 
второй хлеб убран с площа-
ди 705 гектаров из 2 811. 

По условиям регионально-
го субсидирования покупки 
минеральных удобрений 
сельскохозяйственные пред-
приятия должны были и в 
этом году увеличить валовой 
сбор продукции растение-
водства. Из-за аномальных 
климатических условий лета 
достигнуть этого не получит-
ся. Руководители сельско-
хозяйственных предприятий 
надеются, что им не придёт-
ся возвращать полученные 
субсидии.  

  Вера ХАЛАЕВА.

Комбайнер СПК «Емуртлинский» 
Анатолий Малышев за работой.

Урожайность зерновых и зернобобовых культур 
на 4 сентября  в 2019 и 2020 гг, ц/га.

тель немецкого языка с 17-лет-
ним стажем, решила принять 
участие в проекте, как только 
услышала о нём. Подходила по 
всем параметрам: возраст, на-
личие профессионального выс-
шего образования, готовность 
переехать в село минимум 
на 5 лет. 

 «Программа работает по прин-
ципу конкурса: сначала школы, 
нуждающиеся в педагогах, раз-
мещают свободные вакансии 
на специальном сайте. Мы так 
и сделали, подтвердили га-
рантию по нагрузке минимум 
18 часов в неделю. Рады, что 
к нам приехал опытный специ-
алист. Наши дети теперь будут 
получать полноценные знания 
по двум иностранным языкам, 

что и требуют Федеральные 
государственные образователь-
ные стандарты», – прокоммен-
тировала директор образова-
тельной организации Елена 
Глушкова. 

  «Я подала заявку на участие 
в проекте «Земский учитель» 
для трудоустройства именно 
в Емуртлинскую школу в январе. 
Нашла в Интернете информа-
цию об истории этого большого 
и красивого села. Узнала, что 
территория  развивается, многое 
делается для людей.  Мне уже 
приходилось раньше слышать 
об успехах местного сельскохо-
зяйственного предприятия.

Приехала, ознакомилась с 
местом работы. Устроило всё: 
и современная школа с много-
летними традициями, и дружный 
творческий коллектив, который 
приветливо встретил меня. Ко-
нечно, рада, что прошла кон-
курсный отбор. Пока ещё не 
решила, как использую выплату. 
В любом случае эта социальная 
поддержка государства приго-
дится», - рассказала Наталья 
Викторовна.

Желание и возможность при-
менить все свои знания и опыт у 
педагога есть. Нагрузка хорошая. 
Работает в двух школах - базо-
вой и структурном подразделе-
нии - Масальской СОШ. Предо-
ставили благоустроенное жильё 
с газовым отоплением и водопро-
водом. «Настроена здесь жить и 
работать долго», - поделилась 
своими планами педагог.

По информации методиста 
комитета по образованию рай-
онной администрации Натальи 
Шаламовой, в нашем районе на 
конец прошлого учебного года 
было зарегистрировано 10 ва-
кансий. На сегодня их осталось 
три: математика-физика в Емурт-
линской школе, немецкий язык и 
химия-биология – в Пятковской. 

Лидия СОСНИНА.

поделками участвует как в по-
селенческих, так и районных 
выставках. Ей часто заказывают 
сувениры. Свои поделки она 
дарит родным и друзьям, иногда 
их приходится продавать. «Я бы 
с радостью не брала денег за за-
казы, но специальные краски для 
работы с керамикой и стеклом 
стоят дорого, а ведь ещё нужен 
лак и средство для обработки. 
Это направление в ДПИ вообще 
очень затратное», – поделилась 
она.

Кроме этого, женщина посеща-
ет группу «Здоровье», участвует 
в художественной самодеятель-
ности в составе вокального 
коллектива «Провинциалочка» 
и в хоре. 

Ещё она помогает одинокой 
бабушке Анфинье Прокопьевне, 
привозит ей продукты и вещи, 
каждый день кормит её домаш-
них животных. «Конечно, за ба-
бушкой ухаживает соцработник, 
но и мы с мужем всегда ей по-
могаем, тяжело же совсем одной, 
поговорить не с кем. А недавно я 
ей халатик тёплый сшила, пере-
живала, что не понравится, а 
она растрогалась», – рассказала 
женщина.

Марина Замураева – добрый 
и щедрый человек. Как все твор-
ческие люди она видит красоту в 
самых простых вещах и делится 
этим с другими.

 Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

  Фото Сергея НОВИКОВА.
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Спорт и физическая куль-
тура несут людям новые 
впечатления, радость и удо-
вольствие, а вместе с этим 
помогают сохранить бодрость 
и здоровье на долгие годы. 
На территории нашего района 
реализуется муниципальная 
программа «Развитие фи-
зической культуры, спорта, 
молодёжной политики и до-
полнительного образования 
на 2020-2022 годы», поддержи-
вающая проект «Спорт – нор-
ма жизни». Подробнее о его 
реализации нам рассказала 
заместитель директора АУ 
«Физкультура и спорт» Юлия 
ЖЕЛЕЗНЯКОВА.

– Юлия, можно ли назвать 
жителей района приверженца-
ми здорового образа жизни?

– Смело можно так говорить. 
Когда мы оцениваем выполне-
ние целевых показателей про-
екта «Спорт – норма жизни», 
то видим, что люди повысили 
физическую активность. У нас 
много граждан, систематически 
занимающихся физкультурой и 
спортом. Это жители среднего 
и старшего возраста, дети и 
молодёжь. Также регулярно тре-
нируются и участвуют в сорев-
нованиях граждане с ограничен-
ными возможностями здоровья 
и инвалиды.

– А если говорить точнее, где 
занимаются эти люди? Неуже-
ли все состоят в спортивных 
секциях?

– Нет, не все, но мы знаем, 
что многие тренируются само-
стоятельно, есть те, кто прини-
мает участие в поселенческих 
соревнованиях от организаций. 
Сейчас в моду вошёл дистанци-
онный формат занятий. Немало 
упоровцев тренируется онлайн. 
Наибольший охват жителей 
спортивными занятиями обе-
спечивают АУ «Физкультура и 
спорт», количество занимаю-
щихся – 3 996 человек, пред-
приятия и организации – 1 129, 
образовательные учреждения 
– 2 478 школьников. В ДЮСШ – 
постоянно тренируются 838 не-
совершеннолетних, спортивных 
и подростковых клубах – 435, 
спецклассах – 200 человек, в 

Условия для людей 
всех возрастов созданы

учреждениях и организациях, в 
том числе адаптивной физиче-
ской культуры и спорта – 335.

– Юлия, что ваше учрежде-
ние делает для того, чтобы 
больше людей начали думать 
о своём здоровье и занимать-
ся физической культурой?

– Практика показывает, что 
действенным средством пропа-
ганды здорового образа жизни 
и повышения интереса насе-
ления к регулярным занятиям 
физической культурой и спортом 
является активное участие в 
спортивно-массовых меропри-
ятиях. Здесь люди получают 
положительные эмоции и могут 
проявить свои физические и 
морально-волевые качества. В 
Упоровском районе соревнова-
ния проводятся на двух уровнях. 
Первый – по месту жительства 
и внутри учреждений и органи-
заций. За полгода нами прове-
дено 211 таких мероприятий, в 
которых приняли участие 6 573 
человека. Второй – районные со-
ревнования, которых за указан-
ный период проведено – 44, где 
поучаствовало 1 269 человек. 
Самые популярные и востребо-
ванные – хоккей, лыжные гонки, 
баскетбол, шахматы, волейбол, 
комплекс ВФСК ГТО, инваспорт, 
мини-футбол, футбол, армрест-
линг, настольный теннис, лапта, 
мини-лапта и городошный спорт. 
Таким образом, в спортивно-
массовых мероприятиях перво-
го и второго уровней за шесть 
месяцев 2020 года приняли 
участие 14 092 жителя района 
в возрасте от 6 до 70 лет.

– В каких видах спорта успе-
ли отличиться упоровские 
атлеты в 2020 году?

– Из-за ситуации с корона-
вирусом многие спортивные 
мероприятия не состоялись, но 
у нас есть герои. В чемпионате 
Тюменской области по хоккею с 
шайбой среди любителей муж-
ская сборная района заняла 4 
место. Стоит отметить, что наши 
спортсмены боролись с городски-
ми командами. В межрайонном 
турнире по шахматам памяти 
Анатолия Нохрина коркинец 
Юрий Рудаков занял 1 место, 
показав блестящий результат. 

В областном фестивале ГТО 
среди взрослого населения Ерик 
Смагулов из Масалей стал аб-
солютным победителем в своей 
возрастной категории. А семей-
ная команда нашей территории 
заняла 2 место в эстафете. Ва-
силий Крупеня завоевал 1 место 
в своей возрастной категории. 
Волейбольная команда девушек 
«КРиММ» под руководством 
Дарьи Ларионовой по итогам 
выступления на чемпионате Тю-
менской области по волейболу 2 
лиги получила бронзу.

– Все ли жители района име-
ют возможность заниматься?

– С каждым годом в нашем 
районе улучшается матери-
ально-техническая база для 
того, чтобы привлечь большее 
количество людей и создать 
благоприятные условия для 
занятий. Если у кого-то воз-
никают трудности, сотрудники 
АУ «Физкультура и спорт» 
помогут организовать или по-
добрать программы трениро-
вок. В учреждении работают 
24 штатных инструктора по 
спорту, инструкторы-методи-
сты по месту жительства и три 
совместителя. Они проводят 
мероприятия и в центральных 
усадьбах, и в небольших на-
селённых пунктах. 

На территории района до-
статочно спортивных объектов, 
чтобы все жители смогли трени-
роваться. Всего их 79, а 1 ноя-
бря будет сдан в эксплуатацию 
после реконструкции комплекс 
«Ладья», который станет цен-
тром спорта. Одновременно все 
спортивные сооружения могут 
принять 1 966 человек.

Несмотря на временные огра-
ничения, связанные с периодом 
пандемии, мы надеемся воз-
обновить полноценную работу 
нашего учреждения и за остав-
шееся время наверстать про-
ведение всех запланированных 
спортивно-массовых меропри-
ятий. С сентября начинается 
приём нормативов ВФСК ГТО 
среди всех слоёв населения. 
Ждём желающих проверить 
свой уровень физической под-
готовленности.

Подготовила 
Вера ЛИПУХИНА.

Спорт

Фото Сергея НОВИКОВА.На площадке участники проекта «Волейбол для всех».

Почти половина сотруд-
ников 143-й пожарно-спа-
сательной части в Упоро-
во  значкисты физкультур-
но-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне». 
Для них особенно важно 
быть сильными, выносли-
выми и готовыми противо-
стоять стрессам, а потому 
они активные участники 
мероприятий ГТО.

Впервые личный состав 
ПСЧ сдавал нормативы ком-
плекса ГТО в 2018 году. Мно-
гие сразу были отмечены 
знаками отличия, ведь они 
либо спортсмены, заядлые 
физкультурники, либо лю-
бители активного отдыха 
на природе. Золотыми зна-
ками отличия награждены: 
Алексей Мануев, Александр 
Махт, Иван Надрин и Николай 
Медведев. Остальные готовы 
работать над собой. 

Начальник пожарной ча-
сти Вадим Мамычев гово-
рит, что при приёме на рабо-
ту в МЧС физкультурные ис-
пытания не проводятся, но 
всегда учитывается физи-
ческая форма. «Спасатели 
каждый квартал сдают за-
чёты по пожарно-строевой 
и физической подготовке. 
Спортивная составляющая 
- подтягивание, челночный 
и бег на длинные дистан-
ции. Профессиональное 
мастерство сотрудников 
также базируется на хоро-
ших физических данных», 
- отмечает он.

Заместитель руководи-
теля части Иван Надрин 
дружит со спортом с самого 
детства. Два раза в неделю 
он играет в футбол и даже 
входит в районную сборную. 
Он уверен, что спорт в их 
профессии необходим, ведь 
сотрудники МЧС должны 
быть наготове, чтобы вовре-
мя прийти на помощь людям 
в самых сложных ситуациях.

Александр Дубровин уже 
выполнил нормативы ком-
плекса на золото, но полу-
чать его не торопится. Муж-
чина участвовал в фестива-
ле ГТО в зачёт спартакиады 
трудовых коллективов и 
принёс дополнительные оч-
ки своей команде. Говорит, 
что готов сдавать ещё, даже 
если придётся пробежать 
длинную дистанцию. 

Спасатель должен 
быть готов ко всему

Его земляк, Андрей Мезен-
цев (родом из Пушкарёвой), в 
школьные годы больше всего 
любил лыжи, сегодня у него 
бронзовый знак. Он говорит, 
что участвовать в мероприятиях 
ГТО интереснее массово. На 
соревнованиях проявляется 
дух соперничества, усилива-
ется стремление улучшить 
результат. 

Один из самых почётных знач-
кистов в пожарной части - Алек-
сей Мануев. Он не только об-
ладатель золота, но и всегда 
защищает честь района на об-
ластных фестивалях ГТО. Ма-
стер спорта по лыжным гонкам  
приносит больше всех очков в 
итоговый протокол престижных 
соревнований. Алексею скоро и 
на заслуженный отдых можно, 
но он не собирается делать 
себе поблажки. Как говорит его 
начальник, любому молодому 
даст фору. 

У Вадима Мамычева пока се-
ребряный знак. Его он получил 
после прохождения испытаний 
в центре тестирования в Ниж-
ней Тавде. Вадиму Сергеевичу 
есть к чему стремиться. Он 
планирует улучшить свои по-
казатели и увеличить количе-
ство сотрудников ПЧ, сдавших 
нормативы. 

«Есть некоторые сотрудни-
ки, пока не проявившие себя 
на площадке ГТО, но есть и 
претенденты на знаки, - го-
ворит начальник ПЧ. -  На 
нашей службе наличие знака 
не учитывается. Но вообще, 
это показатель того, что чело-
век готов работать на пределе 
возможностей. Все знают: дви-
жение - это жизнь. Если люди 
с самого детства приобщатся 
к спорту и здоровому образу 
жизни, они будут практиковать 
это и в дальнейшем». 

 Всероссийский физкультур-
но-спортивный комплекс «Готов 
к труду и обороне» - полноцен-
ная программная и нормативная 
основа физического воспитания 
населения страны, нацеленная 
на развитие массового спор-
та и оздоровление нации. Тот, 
кто пока не стал участником 
движения, может к нему присо-
единиться. 

Этой осенью в каждом сель-
ском поселении пройдёт сдача 
норм ГТО, и у любого будет 
возможность испытать себя на 
площадке.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Значкисты ГТО Евгений Мануев, 
Андрей Мезенцев, Александр Дубровин и начальник 

пожарно-спасательной части Вадим Мамычев.

В Упоровском районе 
физической культурой 
занимаются более 9 000 человек.
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